



An
Frau
80331 München

Marienplatz 8
80331 München
Telefon: 089 233-92528
Telefax: 089 233-25241
Dienstgebäude:
Marienplatz 8
Zimmer: 268
d2ba.dir@muenchen.de

Ihr Schreiben vom
11.04.2024

Ihr Zeichen

Unser Zeichen
0262.9-2-0010

Datum
15.05.2024

Mehr Transparenz zu Ergebnissen der Bürgerversammlung

Anfrage Nr. 20-26 / Q 00416 aus der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 01 - Altstadt-Lehel am 11.04.2024

Sehr geehrte Frau ,

ich nehme Bezug auf Ihre Anfrage vom 11.04.2024, die Sie im Rahmen der Bürgerversammlung des 1. Stadtbezirks Altstadt-Lehel am 11.04.2024 an die Stadtverwaltung gerichtet haben. In Ihrer Anfrage führen Sie aus, dass Sie in den letzten Jahren in den Bürgerversammlungen immer wieder Anträge gestellt haben, deren Bearbeitungsstand für Sie nicht nachvollziehbar ist. Daher müsste aus Ihrer Sicht mehr Transparenz hergestellt werden, wie Ihre Anträge behandelt und welche Maßnahmen umgesetzt wurden.

Ihr Anliegen wurde an das Direktorium zur zuständigen Bearbeitung weitergeleitet. Bezüglich der Bearbeitung Ihrer Anträge können wir Ihnen Folgendes mitteilen:

Alle Anträge, die von einer Bürgerversammlung angenommen werden, können als Bürgerversammlungsempfehlungen online im RatsInformationssystem (RIS) der Landeshauptstadt München nachverfolgt werden. Gleiches gilt für Anfragen, die im Rahmen einer Bürgerversammlung an die Verwaltung gerichtet werden.

Unter risi.muenchen.de können Sie im Bereich „Vorgänge“ die „BV-Empfehlungen“ sowie „BV-Anfragen“ auswählen. In Folge können Sie nach Zeiträumen filtern oder sich auch nur die Vorgänge bestimmter Stadtbezirke anzeigen lassen.

Durch den Aufruf der jeweiligen „BV-Empfehlung“ bzw. der „BV-Anfrage“ wird Ihnen im RIS der Bearbeitungsstand über die jeweiligen Kategorien „in Bearbeitung“, „Sitzungsvorlage“ bzw. „erledigt“ angezeigt.

„In Bearbeitung“ bedeutet, dass die BV-Empfehlung bzw. die BV-Anfrage vom zuständigen Fachreferat bearbeitet wird. Hier kann es in Einzelfällen durchaus zu längeren Bearbeitungszeiten kommen, wenn einer BV-Empfehlung bzw. einer BV-Anfrage ein komplexer Sachverhalt zu Grunde liegt und damit oft weitergehende Untersuchungen und Abstimmungen notwendig sind.

Die Kategorie „Sitzungsvorlage“ bringt zum Ausdruck, dass die für die Behandlung einer BV-Empfehlung notwendige Beschlussvorlage für den Stadtrat bzw. den jeweils zuständigen Bezirksausschuss von Seiten des zuständigen Fachreferats bereits erstellt wurde und somit die o.g. Gremien i.d.R. im Rahmen der nächsten Sitzung darüber entscheiden, wie mit der BV-Empfehlung weiter verfahren wird.

Die Kategorie „erledigt“ wiederum wird dann im RIS eingestellt, wenn die BV-Empfehlung im Rahmen einer Beschlussfassung durch den Stadtrat oder den jeweils zuständigen Bezirksausschuss abschließend behandelt bzw. die BV-Anfrage von Seiten der Verwaltung beantwortet wurde. In beiden Fällen werden die Personen, die einen Antrag eingebracht oder eine Anfrage in der Bürgerversammlung gestellt haben, über das Ergebnis im Rahmen eines persönlichen Anschreibens informiert. Auch für die Öffentlichkeit ist das Ergebnis, wie oben beschrieben, über das RIS ersichtlich.

Eine Recherche im RIS zu den von Ihnen in den letzten beiden Jahren initiierten Bürgerversammlungsempfehlungen hat ergeben, dass von fünf BV-Empfehlungen drei bis heute abschließend behandelt wurden.

Das RIS weist zwei BV-Empfehlungen (BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00850 „Bürgerversammlung im Stadtteil abhalten“ und BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 01197 „Straßenreinigung und Müllentsorgung - Pläne der Stadt“) als erledigt aus, hierzu haben Sie ja bereits eine abschließende Information erhalten.

Zu einer weiteren BV-Empfehlung (BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E00851 „Nachtruhe Altstadt, Gießmobil“) ist bereits eine Beschlussfassung von Seiten des zuständigen Bezirksausschusses Altstadt-Lehel erfolgt, die derzeit noch mit dem zuständigen Fachreferat abgestimmt wird. Hierzu müssten Sie demnächst noch eine abschließende schriftliche Information erhalten.

Zwei der von Ihnen initiierten BV-Empfehlungen zu Verkehrsthemen im Tal (BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E00852 „Schaffung von exklusiven Anwohnerparkplätzen in der Westenriederstraße und den angrenzenden Nebenstraßen des Tals“ und BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 01198 „Befahrbarkeit der Innenstadt für Patienten, Ärzte und Therapeuten“) sind derzeit noch in Bearbeitung. Zu diesen hatten Sie jeweils eine Zwischennachricht zum aktuellen Stand durch das zuständige Mobilitätsreferat erhalten.

Zusammenfassend lässt sich daher festhalten, dass über das RIS für die Bürger*innen alle Informationen bereitgestellt werden, um sich über den Bearbeitungsstand von BV-Empfehlungen bzw. BV-Anfragen informieren zu können. Zudem werden, wie bereits ausgeführt, diejenigen Personen, die einen Antrag eingebracht oder eine Anfrage in der Bürgerversammlung gestellt haben, über das Ergebnis im Rahmen eines persönlichen Anschreibens informiert.

Ich hoffe, dass wir mit den obigen Ausführungen Ihre Anfrage beantworten konnten, und würde mich freuen, wenn Sie auch im kommenden Jahr wieder an der Bürgerversammlung in Ihrem Stadtbezirk teilnehmen.

Mit freundlichen Grüßen

gez.